## Unen esfuerzos para desarrollar proyectos en Pediatría



## Evelyn Zamora Lara | Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud

En el mes de enero, la Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud (EMCS) recibió la visita del Profesor Internacional Distinguido, el Dr. Alfonso Delgado Rubio, quien mantuvo un encuentro laboral con Profesores e Investigadores de la Escuela en la ciudad de Monterrey, en el cual se logró unir esfuerzos para generar conocimientos en el área de la pediatría y establecer nuevos proyectos.

Con largas jornadas de trabajo y la participación en actividad docente, de asistencia a pacientes, así como discusiones respecto a proyectos de investigación y publicaciones en marcha; el Dr. Delgado nos platicó acerca de los proyectos que está desarrollando en colaboración con la EMCS.

"Hemos abarcado los **3 grandes aspectos** que yo creo deben regir la vida de todo médico universitario y hospitalario: **asistencia, docencia e investigación**. Me voy muy feliz de ver que **el Tec sigue en una línea muy sólida de formación de estudiante y de residente**; que los

profesores y maestros de la EMCS están embarcados en nuevos proyectos de investigación de gran interés y sobretodo la felicidad que me produce el formar parte de este grupo".

El proyecto comprende la **publicación de un libro en donde se incorporan casos clínicos de pacientes**, para lo cual **se encuentra colaborando con especialistas de la EMCS**; y aunque aún no hay fecha para la presentación de libro, el Dr. Delgado reveló que probablemente para finales de 2018 podría estar publicado online. Y es que, a pesar de la distancia que existe entre México y España, el Profesor Distinguido ha logrado concretar las actividades gracias a la tecnología, ya que se ha mantenido en constante contacto con sus colegas a través de los diferentes medios de comunicación electrónicos.

También, el Dr. Delgado ha remarcado en diferentes ocasiones la importancia de la colaboración con Profesores y Especialistas de México en sus publicaciones y proyectos y sus planes con el Tec de Monterrey; y es que además de realizar todo lo teórico de sus proyectos, hace cosas prácticas, trabaja con alumnos, con residentes, comparte proyectos, entre otros.

"México es un país líder de Iberoamérica que por lo tanto lo que pasa aquí influye en el resto de América Latina y espero que desde aquí podamos influir en el resto de los pediatras de toda la hermandad latinoamericana. Mis planes son seguir colaborando con el Tec mientras esta casa quiera y mientras tenga la intensión y la fuerza que sigo teniendo. Me gustaría ser el embajador del Tec en España y en Europa y seguir viniendo cada año e incluso con mayor frecuencia. Mi compromiso con el TEC es total y estoy a su servicio".

Con la docencia como su pasión de vida desde que inició en la Universidad de Navarra, teniendo 22 años, y con la firme creencia de que los médicos hospitalarios y universitarios tienen la obligación de transmitir sus conocimientos; la cual ha sido el motivo de una producción científica muy amplia; el Dr. Alfonso ha destacado que vivimos en un mundo muy interrelacionado pero es necesario que sigamos pensando que el ser humano es un todo y que la Medicina tiene que seguir estando al servicio de los pacientes.

"Creo que la historia clínica y la exploración física correcta y detallada son las herramientas más útiles de la medicina, y nunca serán sustituidas por las máquinas más sofisticadas; en cualquier caso no me gusta hacer previsiones de futuro porque es la mejor forma de equivocarse seguro" concluyó el profesor.

